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Inauguración Carretera Entre Playa El 

Tamarindo Y El Jagüey 
Amigos y amigas de la prensa. 

Gracias por el recibimiento que nos brindan y por 

acompañarnos este día. 

  

 
Gracias también a las palabras de bienvenida del amigo alcalde, Jesús Medina, y por supuesto también, muchas 
gracias a don Ulises, por estos dos gestos  simbólicos que son significativos para  este gobierno, usted tiene 
razón. 

A finales de la campaña presidencial, que me llevó cerca de 18 meses, tuve la oportunidad como candidato de 
venir a visitarlos, de reunirme con ustedes, de pactar una sólida alianza  en caso llegara  a ganar la elección 
presidencial, como así fue y un compromiso de construir  esta carretera.  Y no solo eso, sino que  de apoyar  a la 
pesca artesanal y la ciudad turística de la cual se pueden ver beneficiados sobre todo  con la concesión del 
Puerto de La Unión  Centroamericana. 

Y ahora, en esa oportunidad usted me entregó simbólicamente el timón, como un anticipo  de lo que serían las 
elecciones de marzo del 2009, que recibirían el timón de esa  gran nave que es el gobierno salvadoreño. Ahora 
usted me entrega la nave y me la llevo como un recuerdo porque  me quedan  todavía 10 meses de gobierno, de 
tal manera que el barco lo  sigo conduciendo y no lo he abandonado.  
Muchas gracias, muchas gracias  don Ulises por ese gesto en representación  de la Asociación  de 
Pescadores  Artesanales que usted  dirige. 

Amigos y amigas: 

Hoy venimos formalmente a inaugurar esta carretera de la que ya se han culminado los trabajos de 
mejoramiento y construcción. 

Por ello, quiero agradecer también al arquitecto Eliud Ayala, Director Ejecutivo del Fondo de Conservación 
Vial, FOVIAL y por supuesto a todo su equipo de trabajo. 

Hoy tenemos ante nosotros esta carretera de casi 13 kilómetros le va a facilitar el tránsito de mercadería y dará 
fluidez al tráfico vehicular de toda esta zona. 

Según nuestros cálculos, por acá  van a pasar todos los día, unos 600 automóviles,  decenas de autobuses, que 
van acercarlos  a sus lugares de trabajo, a las escuelas, a los centros de capacitaciones, a los hospitales, las 
unidades de salud, cientos de pick up que van a trasladar productos del intercambio comercial, tanto al 
interior, como fuera del Departamento de La Unión. 

Hemos invertido amigo y amigas, en todo esto, 6.8 millones de dólares, y por supuesto  que esta inversión 
incluye  la  transformación de tramos que antes eran de tierra y ahora son de asfalto, la construcción de 
cunetas, drenajes, aceras y una adecuada señalización, vean lo  integral de la obra. 

Cuando nosotros construimos y esta carretera no es la única, ya voy hacer, si me  permiten ustedes y la 
paciencia también lo garantiza el que pueda dar algunos datos,  ya van a ver ustedes  como en toda la obra 
pública, nuestro esfuerzo es integral. 

No solo construimos la carretera, también sabemos que en las calles conducen, además de los carros, los pick 
up, las bicicletas, los autobuses, también caminan las personas y por lo tanto tenemos que construir aceras, 
cunetas, drenajes y como he dicho, una adecuada señalización. 



Esta carretera está constituida por tres tramos muy importantes que conecta la estratégica Carretera El Litoral, 
una arteria vital para el movimiento comercial en todo el  territorio. Conecta esta carretera con los cantones El 
Jagüey, El Tamarindo y el caserío El Embarcadero. 

Con esta nueva calle se van a beneficiar, oigan bien, más o menos 44 mil salvadoreños y salvadoreñas, y forma 
parte estos casi  7 millones de dólares, que hoy se están invirtiendo en ella, forman parte de una inversión total 
de 23.6 millones de dólares que hemos hecho en construcción, mantenimiento, reparación y rehabilitación de 
vías de acceso en el departamento de La Unión. 

Se trata de una promesa cumplida, promesa que hice durante la campaña electoral y que ahora venimos a dar 
testimonio de lo que se está haciendo. 

Esto forma parte de la nueva política que hemos iniciado desde que asumimos el gobierno hace ya más de 
cuatro años. 

De que vale hacer promesas durante la campaña electoral, si lo único que se busca es el voto, pero al final no se 
cumple. Don Ulises, y  todos ustedes de esta comunidad les hemos  cumplido. Hicimos una promesa y ahora les 
estamos cumpliendo, esa es la forma de hacer política. Cumplir las promesas que se hacen. 

Fíjense una cosa: En el centro y en el norte de La Unión, tenemos carreteras nuevas, finalizadas en esta gestión, 
como la que conecta los municipios de Bolívar y San José La Fuente; la que une el municipio de Nueva Esparta 
con el de Polorós y, también, la calle que comunica la Ruta Militar con Anamorós, solo por citar algunos 
ejemplos de lo que hemos hecho, por qué lo hago? 

Hace poco, creo que fue en el programa de hace dos semanas, el programa de radio que tengo, ya cumplí un 
año de tenerlo, Conversando con el Presidente, un programa que se transmite a través de Radio Nacional, pero 
que también hay  estaciones locales, algunas comerciales, otras de las radios participativas de ARPAS, que 
retrasmiten el programa, lo hacen  a veces a la misma hora, va de 11 a 1 de la tarde los sábados, a veces los 
retrasmiten a otras horas. Canal 10 de Televisión lo retransmite el lunes, junto con el Canal 19, allá en San 
Salvador, 

En este programa de hace algunos días, me llamó una señora, una oyente del programa, de esta zona, de La 
Unión y  me preguntaba por qué mi gobierno invertía poco en el departamento de La Unión. 
Yo le contesté que esa era una visión personal, que en el fondo no reflejaba la realidad, lo mismo dice la 
oposición, lo mismo dicen los diputados de oposición, particularmente los diputados y diputadas de ARENA, 
que no estamos  invirtiendo. 

Y tengo que hacer referencia a eso, no porque me gusta en cada intervención pública referirme a lo que dicen 
nuestros opositores. Lo hago porque soy el  jefe de gobierno y tengo que poner a la vista de todos y de todas, lo 
que realmente estamos haciendo. 

Pues yo le dije a la señora que me llamó por radio, señora, gracias por llamarme, pero fíjese que no comparto 
su visión. 

No es cierto que no hayamos invertido en La Unión, aquí están los diputados que pueden dar fe de ello o los 
alcaldes y alcaldesas o la gobernadora departamental, que puede decirles si realmente estamos o  no estamos 
invirtiendo en La Unión. 

Fíjense, sólo en caminos hemos realizado una inversión de casi 24 millones de dólares, solo en caminos. Bueno, 
aquí esta una obra que demuestra que estamos invirtiendo en La Unión y que nos ha consumido 6.8 millones 
de dólares, casi 7 millones de dólares. 

A esto, debemos sumar las obras que forman parte del rescate de 408 kilómetros que el FOVIAL está haciendo 
en todo el territorio nacional. 

Estamos hablando de reparaciones a vías  que han sido dañadas  con el tiempo por el peso  de la carga de los 
camiones o de los vehículos y también por el impacto de algunos eventos climáticos, cinco eventos climáticos, 
me refiero  a fuertes lluvias, nos han golpeado y recuerden ustedes  que en esta  zona particularmente en La 
Unión el último evento nos golpeó seriamente y hemos tenido sequías  que también han afectado a 
los  agricultores y tuvimos que saldar  la cosecha de quienes perdieron  su inversión inicial porque no caía agua. 



Nosotros en este país, en nuestro querido El Salvador nos movemos ante eventos climáticos que van de 
extremo a extremo, obtenemos muchas lluvias que provocan inundaciones, o no cae lluvia, provoca  sequías y 
eso  afecta el sector agrícola. Pues bien, los eventos climáticos  nos han dañado kilómetros y kilómetros de 
carreteras  que hemos reparado con el FOVIAL, y dentro de esta inversión acá en La Unión, en el departamento 
se está trabajando en estos momento, en estos precisos momentos y esto es para responderle a la señora que 
nos llamó por teléfono y para aquel o aquella que desde la oposición pone en duda lo que estamos haciendo. 

En este momento, trabajamos en el  tramo que une el Sauce con Concepción  de Oriente  y la Calle que va  de 
Anamorós a Nueva Esparta. 

Todas estas obras se unen a los 500 kilómetros de carreteras nuevas y completamente rehabilitadas que se han 
construido bajo esta administración, no me invento los datos  amigo y amigas, no me los invento, ahí están. 

500 kilómetros de carreteras, de vías rehabilitadas y algunas transformadas completamente, ahí está la 
inversión del gobierno, por supuesto que también le recordé a la amiga  oyente del programa de radio que en 
este momento tenemos  en plena construcción el nuevo hospital de la ciudad  de La Unión, que es la 
mayor  inversión en el área de  salud en el oriente del país  y es la primera que se hace en los últimos 25 años, 
acá en La Unión. 

De modo que no es cierto que nos hayamos olvidado de La Unión, no es cierto, no es cierto que nos hayamos 
olvidado  del  oriente  del país y  de este departamento,  no se nos puede medir con la misma vara que hay que 
medir a gobiernos  anteriores  que sí efectivamente  se olvidaron de un departamento  de La Unión, a 
ustedes  ya les habían  prometido  construir esta carretera, no se las vine a ofrecer yo. 

Yo recuerdo que cuando estábamos en esa reunión con don  Ulises y que me entregó  el timón del barco, que 
estaba por ganar y por conducir, me decía justamente eso, que esta carretera  se las habían ofrecido en 
administraciones anteriores, les habían dicho que se las iban a  reparar pero nunca habían  invertido en ella, 
porque lo lógico, o más bien es la lógica con que siempre ha venido funcionando. 
Vienen, les piden los votos, les dicen  que es lo que quieren, ah sí, una carretera, toman nota, se las vamos a 
construir,  ganan la elección, en cinco años se olvidan  de ustedes y luego regresan nuevamente a pedir 
nuevamente el voto. 

Yo no puedo regresar a pedirles el voto porque  no hay reelección, pero al menos  me voy con la satisfacción de 
que les cumplí  una promesa que hice  durante la campaña electoral. 

Como les dije al  principio mi intención no es cansarlos con cifras,  pero ustedes  están más acostumbrados que 
yo, a la  temperatura de esta zona, dicen que estamos bajo 35 grados  de calor, quizá un  poco más verdad, 
quizás un poco más, que bueno, que bueno porque esto es amigos un tanto simbólico, oriente se  caracteriza 
por ser un pueblo caliente en el sentido no solo de la temperatura, sino que luchador, muy luchador, 
trabajador, esforzado, pero sobre todo caliente en el sentido  de muy afectuoso. Oriente  y esto tengo que 
decirlo porque así fue, fue en  oriente donde yo tuve la  mayor votación  en las elecciones de marzo de 2009, 
superamos históricamente  las votaciones que anteriormente se  han tenido. Pero por qué les doy estas cifras. 

Amigos y amigas. 

Al hacer este breve recorrido por los trabajos que hemos completado y que estamos ejecutando, lo que quiero 
es poner de  relieve el firme compromiso que tenemos con esta zona tan importante para el país. 

Y por eso es que me viene acompañando no solo el Ministro  de Obras  Públicas como responsable de esta obra, 
junto con el FOVIAL, sino que también nos viene acompañando el Ministro de Turismo  y la 

Primera  Dama y Secretaria de Inclusión  Social, responsable de ese exitoso programa al que ya me voy a referir 
que es Ciudad Mujer. 

Quisiéramos Ulises y señor alcalde, quisiéramos irnos y dejar un Ciudad Mujer  en La Unión, pero  los recursos 
no nos lo permite, pero  sí les vamos a dejar a su pueblo un Ciudad Mujeres en San Miguel y con estas 
hermosas  carreteras que hemos construidos pueden ir las mujeres  de todas  las edades a recibir los 
diferentes  servicios en San Miguel, al próximo presidente oblíguenlo a que les construya una 
CiudadMujer  aquí en La Unión, sáquenle ese compromiso de que les tiene que  construir una Ciudad de la 
Mujer acá  en La Unión. 



En oriente nosotros vamos a tener  dos Ciudad Mujer,  el que vamos a inaugurar el Divisadero en Morazán, si 
Dios quiere a finales de noviembre y principios de diciembre y el que vamos  a  construir en la ciudad de San 
Miguel si Dios quiere también lo inauguramos  a finales de diciembre  o principios de enero, pero que lo 
inauguramos , lo inauguramos  antes de que termine mi  gobierno el 31 de mayo  del próximo año. 

Pues bien, en La Unión, hemos concentrado gran parte de nuestro esfuerzo porque para nosotros este 
departamento es un polo de desarrollo vital, que no entiendo por qué razón ningún gobernante anterior tuvo la 
visión de apostarle a La Unión, no entiendo por qué? 

Fíjense, en esta zona costera  va a tener un fuerte impulso la actividad  turística que es una industria que 
impulsa la economía.  Me lo venía comentando el señor Ministro hoy en el  viaje  de San Salvador para acá, 
todos los proyectos que  ya están en marcha y algunos que se pueden impulsar  sobretodo una vez 
concesionemos el Puerto de La Unión. 

Esta es una de las zonas de mayor potencial de crecimiento y así lo  están entendiendo los inversionistas 
nacionales y extranjeros, sobre todo los extranjeros interesados en desarrollar negocios en El Salvador. 
Hoy que aterrizamos aquí en  la pista esta, me decía el Ministro de Obras  Públicas que con poco dinero, no 
siempre es poco dinero, pero me decía él, optimistamente que con poco dinero podríamos  asfaltarla, mejorarla 
y establecer  algún tipo de comunicación de esta carretera con la pista. 

Por qué razón? Porque una pista como esta, más cercana, puede permitir el desarrollo turístico  de la 
zona,  aquí pueden  aterrizar pequeños aviones que traigan turistas  y si hay  turistas, ustedes se ven 
favorecidos con sus pequeños negocios. 

Hay posibilidad  de desarrollar pequeños negocios para atender  el flujo de los turistas que pudieran venir, 
además aquí tenemos también nuestro Puerto de La Unión, que pronto será concesionado a un operador 
internacional y con ello comenzará una nueva etapa de inversión y desarrollo que ustedes han esperado 
durante mucho tiempo. 

Se nos ha criticado durante estos cuatro años que el Puerto de La Unión, ahí está sin ser  concesionado, no es 
responsabilidad  nuestra, amigo y amigas. 

La Asamblea ha  debido ponerse de acuerdo porque yo no puedo concesionar  el Puerto de La Unión, si no 
existe una ley que lo permita y que diga  la gorma en  que se concesiona un puerto. Así dice la Constitución de 
la República, yo no puedo concesionar y digo yo  como Presidente de la República, ni mi gobierno podía 
hacerlo  mientras no existiera  esa ley  marco y tuvimos que esperar a que los diputados y diputadas se pusieran 
de acuerdo para elaborar esa ley marco. Pero no es suficiente, no es suficiente. 

Depende mucho  del interés que despierte  el Puerto de La Unión  en inversionistas internacionales, hemos 
pasado un periodo de mala racha, porque hay otros puertos en la zona que también  atraen inversión. 

Aquí nomás en Nicaragua, en Honduras con la salida que tiene al Pacífico al Golfo Honduras, Guatemala 
también ha construido y modernizado un importante puerto, que genera competencia en la región, el interés de 
los inversionistas no es el mismo de hace cinco, seis o siete años atrás. 

Incluso la economía mundial está de una mejor situación que hace seis, siete años atrás, pero estamos haciendo 
esfuerzos. 

Me decía el Presidente de CEPA que hay cerca de 25 o 26 empresas que ya retiraron las bases de licitación y que 
están interesadas, estas empresas, en concesionar el Puerto de La Unión y manejarlo, vamos a ver al final 
cuántas pasan el filtro, cuántas se quedan o cuántas presentan oferta, pero yo estoy  plenamente convencido de 
que vamos abrir una nueva  etapa de  inversión y desarrollo que todos ustedes en esta zona han esperado por 
mucho tiempo. 

Y esto forma parte de una estrategia mucho más grande, mucho más ambiciosa que incluye una serie de 
iniciativas de inversión que se van a estimular  con FOMILENIO II. 

Yo no sé si ustedes han escuchado o han oído hablar de esto de FOMILENIO II, en los periódicos ha 
aparecido  en estos días que la señora Embajadora de los Estados Unidos, doña Maricarmen Aponte, hadicho 
que se siente optimista de que al final Estados Unidos va a favorecer a El Salvador con FOMILENIO II, hace 
más de cinco años que El Salvador se vio  favorecido con FOMILENIO I. 



¿Qué es esto de FOMILENIO?. Son fondos  de cooperación que da el gobierno de los Estados Unidos, son 
fondos no reembolsable, es decir que no se los tenemos que pagar. 

El primer FOMILENIO lo destinamos a toda la zona norte del país. El norte de Chalatenango, el norte de 
Cabañas, el norte de Morazán y  de San Miguel, y el norte del departamento de La Unión, y ahí fue que 
construimos con esos fondos, la Longitudinal del Norte. 

Pero también fueron fondos que nos permitieron invertir en el desarrollo de esa zona. 

Pues ahora es el momento de la zona costero marina, de la cual forman parte ustedes y hay fondos y por eso se 
llama FOMILENIO II porque es la segunda etapa, hay fondos  que está discutiendo Estados Unidos, y que Dios 
quiera allá por septiembre, por octubre a más tardar, pudieran  tomar la decisión de darnos esos fondos para 
que comencemos a desarrollar proyectos que les van a beneficiar a usted. 

Los proyectos ya están aprobados, ya los aprobó el gobierno de Estados Unidos, ahora solo falta que el 
Congreso de los Estados Unidos tome la decisión de entregar esos fondos al gobierno de El Salvador. 

La mayoría de esos fondos, cerca de 300 millones de dólares, no los vamos  a alcanzar a ejecutar nosotros, en 
estos diez meses que nos restan. 

Pero sí vamos a sentar las bases para que el futuro gobierno que ustedes elijan en febrero del próximo de año y 
que entra el primero de junio del próximo año, se comprometa a desarrollar estos proyectos. 

Yo quiero anunciar que en los próximos días, siempre dentro de la labor vial, vamos  a estar realizando obras 
de recarpeteo, pavimentación y vamos a abrir caminos vecinales aquí en Conchagua y también en el municipio 
de Bolívar. 

Después de las vacaciones de agosto, porque son vacaciones patronales, producto de las fiestas patronales en 
San Salvador, pero por Decreto Legislativo terminan siendo fiestas nacionales, después de las vacaciones de 
agosto, vamos a iniciar los trabajos de recarpeteo en las calles del municipio de Santa Rosa de Lima, y a finales 
de agosto se van a anunciar otros trabajos de recarpeteo en varias calles de laciudad portuaria de La Unión. 

Amiga y amigos y con esto termino. 

En diez meses de gobierno que nos quedan por delante, exactamente diez meses, porque hoy 31 de julio, hoy 
por cierto, hoy se conmemora el Día Nacional de Periodista, así que mis felicitaciones para todos los amigos y 
amigas periodistas de El Salvador que están conmemorando su día nacional. 

Pero hoy 31 de julio estamos al 31 de mayo del próximo año, exactamente a diez meses. Diez meses de gestión, 
que hay elecciones el 2 de febrero, que la campaña comienza de octubre, ese no es problema del gobierno, ese 
es problema de los partidos que van a entrar en contienda, el gobierno no entra en contienda, el gobierno no 
participa de la elección, así debe de ser, los gobierno no debemos de participar en una elección y en este caso el 
Presidente de la República, por lo tanto yo tengo diez meses de trabajo más. 

Que sean los candidatos a la Presidencia, que salgan a trabajar, a buscar los votos  y a buscar el  respaldo de la 
población  para sus proyectos políticos. 

Pero en mi caso como jefe de gobierno, vamos a continuar, mi gobierno y yo con nuestra labor, sin descanso, 
para concluir las obras y programas que nos hemos propuesto. 

En esta zona oriental, antes de fin de año, habremos dejado inauguradas, como dije, dos sedes de Ciudad 
Mujer, de tal manera que el legado para El Salvador de mi gobierno son 6 Ciudad Mujer en todo el país, 
incluyendo las dos últimas que vamos a inaugurar si Dios quiere antes de que termine este año. 

La de El Divisadero, en Morazán, como les decía, y la de ciudad de San Miguel. 

Vamos a terminar el Hospital Nacional de Maternidad, en San Salvador, que fue otra de mis promesas de 
campaña. 



El nuevo Sistema de Transporte del Área Metropolitana de San Salvador, conocido como SITRAMSS, va a estar 
ya habilitado y este cambiará por completo el sistema del transporte de pasajeros, en lo que se da en llamar el 
Gran San Salvador. 

Hay otras obras viales de reparación de cárcavas, en las que está trabajando el Ministro Martínez, puentes y 
ampliación de los programas sociales que hoy están llegando a alrededor de 1,5 millón de hogares en todo el 
país. 

Y dejaremos al gobierno que tome posesión el 1 de  junio del  próximo año, un país menos violento y más 
seguro. 

Yo estoy convencido que vamos a heredar a diferencia de  lo que yo heredé, un país con menos homicidios, 
menos extorsiones y menos actividad delictiva del crimen organizado. 

Yo sé que falta mucho por hacer en diferentes áreas. 

Qué, por ejemplo, en el área de la seguridad debemos avanzar mucho más en el combate al crimen y en 
disminuir las extorsiones que afectan a miles y miles de compatriotas. 

De eso estoy convencido y por eso es que estamos trabajando con fuerza en nuestra estrategia de prevención  de 
la violencia, municipios libres de violencia, para ofrecerle oportunidades a jóvenes, que viven en zonas pobres 
del país, y que muchas veces no tienen más que dos opciones, para poder desarrollarse. 

Una opción, que los desarraiga, que los arranca el territorio nacional, porque les plantea como camino los 
Estados Unidos, como destino de vida, los Estados Unidos y muchos jóvenes y ustedes  estoy seguro que 
tendrán hijos y nietos, hijas y nietas que viven en  los Estados Unidos o que  quieren irse a los Estados Unidos 
porque aquí sienten que no encuentran  las oportunidades de trabajo, de educación y de entretenimiento que la 
sociedad  tiene que darles. 

Por eso es que estamos trabajando en municipios libres de violencia, para crear esas oportunidades. 

Y el otro camino, el ilícito que han tomado algunos jóvenes lamentablemente es el camino del mundo criminal 
de las pandillas. 

Y por eso es que estamos trabajando, no porque hayamos hecho un acuerdo con las pandillas, el gobierno no se 
ha sentado a negociar con ninguna pandilla y no hemos hecho ningún acuerdo como gobierno. 

El Presidente de la República y las autoridades de Seguridad Pública no lo han hecho, ni lo vamos a hacer. 

¿Dónde está nuestro esfuerzo? En la prevención, en obras como esta, obras como esta, tienen  un efecto sobre 
los jóvenes de estas zonas, porque permiten que se generen actividades productivas donde pueden encontrar 
empleo. No solo actividades agrícolas o ganaderas, también comerciales y turísticas y ahí pueden encontrar 
empleo. 

Ese es nuestro esfuerzo que estamos realizando desde el gobierno. 

Quiero entonces insistir que nosotros somos el primer gobierno de los últimos cinco que vamos a dejar un país 
con menos delincuencia y menos violencia que el que recibimos. 

Yo recibí un país considerado el segundo más violento del mundo, con la segunda tasa de homicidios mayor en 
el mundo. 

Ahora estamos trabajos y hemos logrado bajar esa tasa de homicidio, ese nivel de violencia y espero dejarle al 
próximo Presidente de la República, a su equipo de trabajo  y a los salvadoreños y salvadoreñas un país menos 
violento y más armónico. 

Somos el gobierno que deja programas sociales, que han ayudado a las familias de menores recursos, somos el 
gobierno que ha recuperado el campo, que ha recuperado la agricultura y hoy nuestros agricultores producen 
más que antes y que estamos trabajando también de la mano con los ganaderos. 



Esto hay que defenderlo y profundizarlo  amigo y amigas, no podemos volver atrás, no podemos volver atrás, 
no podemos volver al país de las grandes desigualdades, de gobiernos que solo tienen puesto el ojo y el 
corazón  en los funcionarios y en sus amigos, no podemos volver al país de privilegios, no podemos permitir 
que otros recuperen el país para sus privilegios y para que sigan viviendo del gobierno, y para que sigan 
enriqueciendo a un pequeño grupo como nosotros encontramos  El Salvador, los cambios hay que defenderlos, 
entiéndanme  bien. 

No se trata de defender al gobierno de Mauricio Funes, no se trata de defender al gobierno del FMLN, no se 
trata de eso. 

Se trata de defender los cambios, se trata de defender las conquistas, se trata de defender las calles que hemos 
reparado o que hemos reconstruido, se trata de defender los paquetes escolares que va orientados a más de un 
millón 200 mil niños y niñas pobres en todo el país, el vaso de leche, la alimentación escolar; se trata de 
defender el programa Ciudad Mujer que ha sido diseñado  para hacer de las mujeres sujetas de derecho, la 
pensión básica para los adultos mayores, abuelos y abuelas de 70 años, abuelos y abuelas que nunca en su vida 
han recibido una pensión por parte del gobierno y ahora la reciben  en más de 70 municipios en todo el país, 
casi 30 mil abuelos y abuelas están recibiendo un ingreso que les da el Estado, se trata de defender el Programa 
de Apoyo Temporal al Ingreso conocido como PATI, que va orientado a los jóvenes y a las mujeres jefas de 
hogar en su mayoría madres solteras. 

Se trata de defender Municipios Libres de Violencia, donde hemos  focalizado 30 millones de dólares e 
invertirlos en obra de infraestructura, en obras educativas, en obras de salud pública, en obras de 
entretenimiento para darles oportunidad  a los jóvenes y que abandonen el mundo criminal de las pandillas. 

Eso es lo que tienen que defender ustedes, defiéndanlo, organícense para defender esos programas. Así como 
están organizados para defender sus derechos como pescadores artesanales, tomo en cuenta la petición que nos 
hace el alcalde para que las autoridades encargadas de vigilar que se protege los límites para la pesca industrial 
de tal manera de no afectar la pesca artesanal, es un tema que me lo llevo anotado, señor alcalde para ver la 
manera como se soluciona, las instituciones tienen que trabajar de la mano con los pescadores artesanales, 
usted tiene razón en ese sentido. 

De la misma manera en que se organizan para defender sus derechos como pescadores y por eso tienen una 
asociación de pescadores en esta zona, organícense también para defender los programas sociales de los cuales, 
muchos de ustedes, sus familias se ven beneficiados. Los agricultores con los paquetes agrícolas, con la entrega 
de títulos de propiedad, con lo créditos a bajos intereses, el 4% que está dando el Banco de Fomento 
Agropecuario. Organícense amigo y amigas y defiendan esos cambios. 

Yo voy a volver a La Unión antes de junio del próximo año para hacer nuevas inauguraciones, para ver cómo 
vamos a poner en funcionamiento el Puerto de La Unión y las obras que darán base a un crecimiento sin 
precedentes en la historia de esta querida región. 

Que Dios los Bendiga, amigo y amigas. 

Que Dios Bendiga a La Unión. 

Que Dios Bendiga a El Salvador. 

Muchas Gracias. 

 

 


